
 
 

 
 
Frau Vorsitzende 
Juliana Conti 
Hermannstraße 28 
41460 Neuss 
 
 
 

20. April 2023 
 

Antrag zur Sitzung des Bezirksausschusses I – Innenstadt am 21.06.2023: 
Attraktivierung des Bereiches zwischen Konvent und Meererhof 
 
 
Sehr geehrte Frau Vorsitzende, 
 
im Namen der Fraktionen von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten wir darum, den 
nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Bezirksausschusses I – Innenstadt am 
21. Juni 2023 zu setzen. 
 
Beschlussempfehlung: 
1. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob und durch welche Maßnahmen der Bereich 

zwischen dem Meererhof und dem Konvent in der Neusser Innenstadt nach der abgeschlossenen 
Umgestaltung des Meererhofes aufgewertet und in das Innenstadtstärkungsprogramm 
aufgenommen werden kann. 

 
2. Hierbei soll unter anderem geprüft werden, ob auf Grundlage der unten aufgeführten 

Visualisierung moderne Sitzgelegenheiten, Blumenkübel und Co. oder nicht mehr benötigte 
Möblierungselemente aus den Verkehrsversuchen verwendet werden könnte. 

 
Begründung: 
Viele Neusserinnen und Neusser wünschen sich seit vielen Jahren Verbesserungen für den in die 
Jahre gekommenen Meererhof.  Daher haben wir uns sehr darüber gefreut, dass die 
Eigentümergemeinschaft vom Meererhof und die Stadt Neuss sich Mitte 2021 für die Umgestaltung 
der Außenflächen entschieden haben, die mittlerweile so gut wie abgeschlossen ist. Weitere 
Verbesserungen werden seit längerer Zeit auch für den Bereich zwischen der Neusser Innenstadt, 
dem Konvent und dem angrenzenden Bereich des Meererhofes gewünscht.  
 
Auch vor dem Hintergrund, dass mit der „HG HausGrund Invest GmbH“ der neue Eigentümer 
versucht, für mehrere leerstehende Ladenlokale entsprechende Nachnutzungen zu organisieren 
(beispielsweise für das ehemalige vom Kaufhof betriebene „All you need“), sollte versucht werden 
den Bereich mit Sitzgelegenheiten und Co. weiter aufzuwerten. 
 
Die angedachte Umgestaltung der Sebastianusstraße mit einer dauerhaften und hochwertigen 
Möblierung würde es eventuell auch ermöglichen, nicht mehr benötigte Möblierungselemente aus 
den Verkehrsversuchen einer neuen Nutzung zuzuführen. 
 
Zielsetzung aller Maßnahmen sollte es sein, die Aufenthaltsqualität in dem Umfeld weiter zu 
erhöhen, um den neugestalteten Meererhof und den Konvent weiter zu stärken und die Verknüpfung 
zum Hauptstraßenzug attraktiver zu gestalten. 



 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
 
Sascha Karbowiak   Bettina Weiß 
Fraktionsvorsitzender   Fraktionsvorsitzende 
 
 
 
Michael Ziege 
Stadtverordneter 
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